
 

 

 

 

 

 

☆部活特集その３☆ 
～文化系・工業系のクラブ編～ 

 

呉港には運動部のほかに、文化系のクラブと工業系のクラブがあります。 

 

文化系…図書部・放送部・ＥＳＳ部・演劇部・歴史同好会・鉄道文化同好会 

工業系…情報処理部・工業技術研究部・マイコン技術研究部 

 

その他にも、ブラスバンド部、エコテック部がありますが、こちらは重点クラブに 

指定されていますので、１００号の「重点クラブ編」をご覧くださいね。 

この号では、文化系６部、工業系３部をご紹介します。 

 

それでは実際にどんな練習・活動をしているのか、ご覧ください。 

まずは文化部６部からです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書部 

顧問 宮之首 聡浩 先生 

 

所属生徒数 ３年生３人 ２年生０人 １年生９人 

主な活動場所 図書室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 ～1７：３0（本の整理・読書） 

     土・日 無 

 

目標 「本に親しむ」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

自主的な活動も多く、本の話題で盛り上がります。 

 

１年生阿武君にお話を伺いました。 

(取材時、３年生はまだ来ていませんでした) 

Ｑ：なぜ図書部に入部しましたか？ 

Ａ：本を読むことが好きなので、入学前から決めていました。 

また、３年生の上甲君のクラブ紹介がとても良かったので入部を決めました。 

 

Ｑ：どんな作品が好きですか？ 

Ａ：三毛猫ホームズが好きです。アニメではドラゴンボールが好きです。 

今読み終わったものは小説『ニサッタニサッタ』です。 

 

Ｑ：図書部ではどのような活動をしますか？ 

Ａ：製本や、本にバーコードを貼る作業をします。 

また提案すれば、文芸活動（本を書くこと）もできます。 

 

◇取材に行くと、阿武君は勉強中でした。先輩が来るまで勉強しているそうです。 

入部したばかりなのにいろいろと答えて頂きありがとうございました！ 

また、各クラブの参考になるような月刊誌も置いてありました！ぜひ皆さん覗いてみ

て下さい！（広報部） 

呉港高等学校 

教育後援会だより 
平成 29年 01月 31日 教育後援会広報部 第 102号 

 

一日で読み終わるなんて！ 

すごい（広報部） 

 



放送部 

顧問 真鍋 好史 先生 

 

所属生徒数 ３年生 0 人 ２年生 1人 １年生 1人 

主な活動場所 視聴覚室 

練習時間 朝練  無 

     放課後  アナウンス・朗読に向けてトレーニング（発音・発声） 

     土・日  状況に応じて行います。 

 

目標 「コンテストで地区予選を通過し、県大会に出場する。」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

 美しい日本語を大切にし、発音・発声をしっかり 

できるよう心掛けています。 

皆さんも一緒に頑張ってアナウンサーを目指しませんか？ 

もちろん番組制作に興味のある方も是非お越し下さい。 

 

２年生の部員の方にお話を伺いました。 

 

中学生の時にも放送部に入っていました。 

言葉を噛んでしまうので、話すことが上手になりたいと思い入部しました。 

体育祭では、アナウンスだけでなく、音響機器も扱います。 

今は５月末の大会に向けて先生と一緒に原稿を読む練習をしています。 

昨年はとても緊張したことを覚えていますが、今年は地区大会を通過し、県大会出場

に向けて頑張りたいです！ 

（※話の内容がインタビュー時のものになっています。ご了承ください。） 

 

 

 

 

ＥＳＳ 

顧問 渡邉 弘子 先生 

副顧問 中田 友紀 先生 

 

所属生徒数 ３年生３人 ２年生２人 １年生１人 

主な活動場所 第１ＰＣ室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 １５：４０頃～１７：００（延長有り） 

         英語リスニング・英検対策など 

     土・日 無 

 

目標 「英語のリスニングや英検２次対策などを通して、英語の聴く力、話す力を 

身につける」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

英語が好き、海外文化が好きだという人はぜひＥＳＳに来てみてください。 

 

顧問の渡邉先生にお話を伺いました。 

 

洋画の字幕を見ながら英語を楽しんで勉強をしています。 

生徒の希望を聞き、英検合格に向けて勉強したり、 

自主勉強をしたりするなど、各自が目的をもって活動を 

しています。 

英語に興味のある方はぜひ！ 

 

 

 

 

 

 

インタビューでは 
丁寧な言葉で話をしてくれました！ 

顧問の渡邉先生。 

パソコンを使って学習されていました。 



演劇部 

顧問 田中 晃 先生 

副顧問 藤原 清隆 先生 

 

所属生徒数 ３年生３人 ２年生３人 １年生９人 

主な活動場所 体育館ホール 2 

練習時間 朝練  無 

     放課後 月～水・金１５：３０～１８：００ 基礎練習・台本読みなど 

     土・日 基本的に休み 

 

目標 「県大会出場」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

今年は 1 年生が９人入部し、活気づいています。初めての女子部員も入りました。

演劇を通して、様々なことを学んでほしいと思っています。 

 

３年と２年の部員の皆さんにお話を伺いました。 

練習内容は、ストレッチ、筋トレ、発声、歌、ダンスです。 

大学時に演劇部経験のある田中先生が指導をしてくださいます。 

入部するにあたって用意するものは特にありません。 

 

昨年と今年、地区大会を突破しました！しかも今年は呉地区で１位です！！ 

皆の意見をもとに、台本を先生が書いてくれました。 

大会の他、呉の高校が集まる合同公演会があります！ 

アドリブでやる立ち稽古が楽しいです！ 

同好会から始まって、今年で６年目！ 

 

入部のきっかけは…興味があったから・声優になりたい・演技がやりたかった・中学

には無いクラブだった・歌が好き、ダンスが好き・知人に誘われてフラフラと来て…・

中二病から抜け出したかった・呉港祭ですごいと思ったから…と各々様々でした！ 

歴史同好会 

顧問 藤川 誠 先生 

 

所属生徒数 ３年生２人 ２年生４人 １年生６人 

主な活動場所 その時々で違います… 

練習時間 朝練  無 

     放課後  

     土・日  

 

先生から中学生のみなさんへ… 

歴史好きな人 集まれ！ 

自分の興味・関心に応じて好きなことをしっかり探求できます。 

中学生レベルでは知ることのできないような歴史的なことを、現場に行って 

体験します！ 

 

活動内容 

①  呉市の街、研究発表 

②  各自好きなことを調べる（発表をして賞をもらいました！） 

現在生徒が調べていること…「長篠の戦」「古代中国」「戦時中のこと」など 

 

◇「内案港軍呉」←右から読んで「呉軍港案内」という巷では見かけることのない本

を見せてもらいました！ネットで千円だったそうです。 

また、戦時中に発行されたお札も見せてもらいました。 

それらを私たちに説明してくれる彼らの目は、とても 

生き生きとしていました！（広報部） 

 

次の日曜にみんなで史跡めぐりを予定しています。 

場所は「郡山城跡」です。みんなで登山をします！史跡めぐりは年に５～６回行きま

す！日帰りで下関まで行ったこともあります。 

 

◇先生の説明を受ける子供たちの嬉しそうな顔がとても印象的でした。 

先生曰く、マニアックな生徒の集まりです…でも、歴史好きにはたまらない場では 

ないかと思います！だって、歴史を語り合う子供たちのうれしそうな顔…忘れられ 

ません。（広報部） 

こちらは春に行われたお芝居の様子 

インタビュー中の演劇部のみなさん。 

とってもお行儀が良いです！ 

みんなとても楽しそうです！！ 

その時々で違います 



鉄道文化同好会 

顧問 真鍋 好史 先生 

 

所属生徒数 ３年生５人 ２年生０人 １年生１人 

主な活動場所 視聴覚準備室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 ７限目以降 

     土・日 状況に応じて作業します。 

 

目標 「８月に行われる全国高校鉄道模型ジオラマコンテストに出品する」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

呉地区には数少ない「鉄道」を扱うクラブです。「鉄道」に関する興味があるもの

が集まっています。 

 

３年横濱君、亀本君、坂田君、畠田君 １年大石君にお話を伺いました。 

 

写真をもとにジオラマを作ります。 

線路を引く作業が楽しいです。 

コンテストへの出品や、展示もします。 

駅のクオリティが高い方が得点も高いです。 

難しい作業はホーム作り、ホームの中のＬＥＤ取り付けでした。 

 

中学生のみなさんへ… 

手先の器用な女子部員も大歓迎です！ 

もちろん不器用さんでも！！ 

興味のある方、待っています！ 

 

 

 

情報処理部 

顧問 黒田 学 先生 

副顧問 岡井 寛樹 先生 

 

所属生徒数 ３年生１０人 ２年生４人 １年生５人 

主な活動場所 第２ＰＣ教室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 １５：４０～１７：２５ 

タイピング練習や検定に関する 

情報収集など 

     土・日 無 

 

目標 「最低１つの資格取得を目標にしています」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

ＰＣや情報技術に関する資格を取得することを目標として活動しています。 

そのほかに、簡単な動画作成を行うなどして、ＰＣ使用の能力を高めていきます。 

マイペースに活動できます。 

 

女子部員の方お二人にお話を伺いました。 

 

１年生です。所属して半年くらいです。 

情報処理部に入った理由は、検定や資格を取ろうと思ったからです。今は、プレゼン

テーションの試験を受けるよう勉強をしています。目標は、１級の取得です。 

タイピングやパワーポイントでの制作などの練習もします。 

他には、ワープロ検定やＷＯＲＤ、ＥＸＣＥＬ関連の資格、動画制作なども行えます。 

 

中学の頃は人差し指で打っていました。 

家にパソコンが無くても大丈夫です。 

部費は、受ける試験の検定料がかかります。 

１級を３つ取得して（ワープロ、表計算、 

文書デザイン）表彰された人がいます。 

 

 

 

 

 鉄道文化同好会のみなさん 
とっても仲良さそうでした！ 

好きな題材を使ってパワーポイント
での制作を勉強されていました！ 



工業技術研究部 
 

工業技術研究部とは 
人が操作しないと動かないロボットの製作を、設計から部品作りまで 

自分たちの手で行う部です。アメフトロボットの製作をしています。 

 

顧問 松岡 俊樹 先生 

副顧問 橋本 保人 先生・加賀 英雄 先生 

 

所属生徒数 ３年生２人 ２年生６人 １年生１人 

主な活動場所 電気機器実習室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 16：００～19：００ アメフトロボット作成 

     土・日 無 

 

目標 「ロボフト」を通してものづくりの感覚を身につける。 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

 主な活動は、アメフトロボットづくりです。 

その他、おもしろそうな物があれば色々作っています。 

最近は、小さなコマを作って「コマ対戦」を行って 

います。 

 

２年小林君、橋本君、コガ君にお話を伺いました。 

 

アメフトロボット製作をしています。 

アメフトロボットのサイズ、縦 20 センチ×横 20 センチ（起動前）重さ３㎏と決ま

っています。まだコンテストに参加したことはありません。基盤が難しいので、なか

なか完成に至りません。 

 

今は、旋盤を使ってコマ作り（径２ｃｍ以内）をしています。 

これはタイヤづくりの勉強にもなります。 

(１時間でコマができると聞いてびっくりしました！◇広報部) 

 

入部するにあたって用意するものは特にありませんが、機械科・電気情報科以外の方

は作業着が必要です。作業着を着て、帽子をかぶって活動します。 

 

中学生のみなさんに一言… 気軽に入って楽しめる部活です！普通科でも興味が 

あれば大丈夫です。もちろん女の子も！ 

マイコン技術研究部 
 
マイコン技術研究部とは 

マイコン（マイクロコンピュータ）というマイコンボードを利用して、 

作り手の思い通りに動くロボットの製作をしている部です。  

 

顧問 末次 民枝 先生 

副顧問 河内 満幸 先生 

 

所属生徒数 ３年生５人 ２年生２人 １年生３人 

主な活動場所 実習室Ⅱorマイコン制御室 

練習時間 朝練  無 

     放課後 １６：００～１８：００位 

     土・日 無 

 

目標 「ジャパン マイコンカー ラリー 全国大会出場」 

 

先生から中学生のみなさんへ… 

主にマイコンカーという、マイクロコンピュータを使って自動的に動く 

ロボット車を制作しています。 

ロボットを設計したり、プログラムを考えたりして思い通りに動かすことが 

目標です。 

 

３年の部員の皆さんにお話を伺いました。 

 

友達に誘われてのぞいてみたことがきっかけです。 

マイコンカーを制作します。 

「ジャパンマイコンカーラリー大会」出場に向けて 

現在マイコンカーを調整中です。県大会３位入賞経験あり！ 

次は、全国大会に向けて頑張ります！ 

 

中学生のみなさんに一言… 普通科、機械科・電気情報科に関わらず興味がある方は

ぜひ！女の子でもＯＫです！しいて言えばはんだごての知識があればいいかも… 

 
 
…いかがでしたか？３回にわたって呉港高校の部活を特集してみました。 
気になった部活がありましたら、ぜひ一度覗いてみて下さいね！！ 

この金属の棒から 
コマを作るそうです！ 

工業技術研究部のみなさん。 

マイコン技術研究部のみなさん。 


